

東聖

助け合う子 徳
考える子 知
鍛える子 体



令和5年12月22日 12月号

2学期 終了

校長 大垣 幸治

12月22日に終業式が行われ、2学期が終了しました。いよいよ子ども達が、楽しみにしている冬休みが始まります。今学期の授業日数は、予定では86日でしたが、学年や学級によっては、インフルエンザによる閉鎖がありましたので、その通りではない学級もあります。2学期は、夏休み明けから熱中症警戒アラートが発動する猛烈な暑さが続きました。エアコンが設置されていますので、教室では快適な中での学習ができました。しかしながら、外遊びや体育を中止にしたり、先生方に暑さによる安全確認のための通学路巡視を命じたりしたのは、今までに経験がありませんでした。その後も例年以上に暑い日が続き、気付いたら冬になっていたという感じでした。少し前までは降雪も少なく穏やかだったのですが、つい先日は警報が出たため、今度は大雪による安全確認の巡視を先生方にお願ひしました。改めて振り返ってみますと、2学期の長さを実感します。



この長い2学期、子ども達は一段と成長しました。10月には学習発表会を見ていただきましたが、どの学年も日頃の学習の成果(+α)を発揮していました。また、発達段階に応じた取組が見られ、低学年では先生の指示をしっかりと聞いて、練習をがんばっていました。高学年では、グループ分けをした中で、自分たちで相談し合いながら練習を重ね、素晴らしい発表を創り上げました。全学年、合唱がありましたが、子ども達の歌声が皆さんの胸に届いたことと思います。みんなで創り上げる活動、仲間と関わり合いながらの活動を期待していましたので、大変よい取組を見せてくれました。

先日は全校参観日がインフルエンザの影響で中止となったため、ご覧いただくことは叶いませんでしたが、日頃の学習においても、大きく成長しています。各学年、特に印象的だったことを紹介しますと、1年生は、漢字の学習をがんばっていました。漢字を学ぶことが嬉しいようで、よい姿勢で書くことを心がけていました。2年生は、かけ算九九の習得に繰り返し繰り返し励んでいました。3年生は、地域の学習が多く、見学を通して学びを深めていました。4年生は、国語や総合の学習でタブレットを使用し、上手にまとめていました。5年生は、宿泊研修や田んぼの学習、ゆい・ゆい本舗さんとの交流などを通して、様々なことを実感する学びを進めていました。6年生は、「12歳のハローワーク」で先輩に来ていただき、中学校での生活について聞くなど、将来に向けて学んでいます。また、全学年タブレットを積極的に活用し、学びを進めています。交流場面など、大変有効に活用されています。



顧みますと、子ども達の成長のスピードには驚かされるのがたくさんあります。それ故、日々を大切に指導していかなければと改めて感じています。3学期も全職員で子ども達の指導に当たっていきますので、どうぞよろしくお願ひいたします。

新年の干支は、「辰」です。辰年には、天高くのぼる龍のように「運気の上昇」や「景気が上向く」などといった言い伝えもあるようです。東聖っ子全員で上昇できるような1年にしたいものです。

今年1年間のご支援・ご協力誠にありがとうございました。皆様、よいお歳をお迎えください。

3年いちよう組で校内研究授業を行いました。

12月12日(火)に上川教育局から義務教育指導班指導主事の高橋明子様と社会教育指導班主査の田坂直也様に来校していただき、校内研究授業を3年いちよう組で瀬戸教諭が行いました。

道徳「3年元気組」の題材を通して、「自分のよさ」を見つめる授業でした。最初は、3分の1の児童が「自分のよさ」がわからないと回答していましたが、授業で深めていく中で、後半では、「自分のよさ」を全員が自信をもって言えるようになっていました。今年度は、子ども達が、自分が大事な存在であることに気づく「自己肯定感」や「自己有用感」を高める取組を学校全体で取り組んでいます。その成果が表れた授業となりました。



授業後の協議の様子



授業の様子

北海道教育委員会から 各種相談窓口についてのお知らせ

長期休業中は、児童生徒の生活が不規則になりがちになり、日頃から不安やストレスを抱える児童生徒が増加傾向にあります。

そのような児童生徒の悩みや相談を受け止めるため、右のような相談窓口を設置していますので、改めて紹介します。



■子ども相談支援センター（北海道教育委員会）

0120-3882-56

■24時間子供SOSダイヤル（文部科学省）

0120-0-78310

・いじめ、不登校、友人関係、親子関係、性的マイノリティ、性暴力の被害、家庭の事情で自分の時間がとれない、ヤングケアラーに関する事など、様々な悩みを相談できます。（24時間対応）

■親子のための相談LINE（北海道保健福祉部）

・いじめ、不登校、ヤングケアラー、虐待など様々な家族・家庭の相談ができます。



東聖スケートリンクのオープンについて

■開設期間

令和5年12月23日(予定)～2月12日(月)
※12月30日～1月6日は、年末年始休業

■開設時間

- ・12月～1月 10時～16時
- ・2月 10時～16時半

■開設場所 東聖小学校グラウンド内

■利用料 無料

■靴の貸出 無料(フィギュア・ホッケー・スピード)

■駐車場 ふれあい交流館駐車場

■問合せ先 ふれあい交流館 (Tel83-3741)

※ 帽子や手袋は、しっかり付けてください。

※ 靴ひもは自分で結べるようになるといいですね。



1月の主な行事予定

- 1月17日(水) 3学期始業式 4時間授業
- 18日(木) スキー6年①、下校時巡回 PTA本部役員会⑤
- 19日(金) スキー3年① さくら会活動⑫
- 23日(火) スキー5年① 貯金日 ケース会議(～3/1)
- 24日(水) スキー4年①
- 25日(木) スキー6年②、1年(グラウンド)
- 26日(金) 5時間授業、3年校外学習 スキー2年(公園)
- 29日(月) スキー5年②
- 30日(火) スキー3年②
- 31日(水) スキー4年②

冬季休業期間中における「学校閉庁日」の設定について

東神楽町では、「東神楽町立学校における働き方改革アクションプラン」に基づき、長期休業中に「学校閉庁日」を設定することとしています。「学校閉庁日」は教職員が不在となりますので、地域や保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

万が一、緊急連絡の必要が生じた際には、下記までご連絡ください。

【学校閉庁日】12月29日～1月4日 【緊急連絡先】東神楽町役場 電話 83-2111